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主日講台信息 

「像月亮一樣」 

╱葛李旭倫師母 

 

經文：哥林多後書四章 7-11 節 

我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力是出於神，不是出於

我們。我們四面受敵，卻不被困住；心裡作難，卻不至失望；遭逼迫，卻

不被丟棄；打倒了，卻不至死亡。身上常帶著耶穌的死，使耶穌的生也顯

明在我們身上。因為我們這活著的人是常為耶穌被交於死地，使耶穌的生

在我們這必死的身上顯明出來。 

 

弟兄姊妹大家平安， 

今天是母親節，祝福媽媽們，母親節快樂！我們前前後後找找看，你

覺得誰像媽媽，跟她說一聲「母親節快樂！」我想在我們當中有一些人，

雖然你沒有孩子，但是你在教會裡頭，在肢體當中，是屬靈的母親，也祝

你們母親節快樂。 

當我們要歌頌媽媽，你第一首想到什麼歌？不知道跟你們一不一樣，

我想到的是〈母親像月亮一樣〉，這首歌很經典，講一個媽媽怎樣保護家

庭、幫助孩子、辛苦的付出。然後，這首歌的最後是「母親啊我愛你，我

愛你，你真偉大！」 

母親的軟弱 

我們非常尊敬母親，媽媽的確非常偉大。我還沒當媽媽以前也是這樣

覺得，直到我自己當媽媽，覺得媽媽好辛苦喔，心裡也累、身體也累。可

是，我不覺得自己偉大，相反的，我覺得我很軟弱。 

我的孩子剛出生的時候，他不喝奶，我就哭；打預防針回來發燒，我

也哭。媽媽哪有偉大？媽媽非常軟弱。當我的孩子漸漸長大，上了小學，

我也軟弱，是另一種軟弱；我陪他寫功課，陪他練琴，一坐在他旁邊，奇

怪？無名火就上來，「你擦乾淨再寫！」「為什麼你不擦乾淨？不是有橡皮

擦嗎！」兇完以後我又很後悔，為什麼這麼兇？（常有人說照顧孩子很像

照妖鏡。） 



有沒有見證？ 

我覺得我很軟弱，當媽媽常常很軟弱。當基督徒常常也是，我們的術

語叫做「沒見證」，我們常常有一個壓力就是：「我這樣做有沒有見證？」 

我讀過一個小說，裡面有一部分描述一個家庭，這個家庭有爸爸媽媽

還有一個女兒。這個家庭父母敬虔愛主，大家說：「這個家庭很有見證！」

媽媽很嚴格，要求要行出神喜悅的事情，所以女兒從小就非常乖巧，是主

日學最愛的學生，到學校也表現非常好。女兒一路長大，各樣表現都非常

傑出，也很順利考到好高中，穿上綠色的制服。 

有一天，要上學了，平常時間一到，女兒總是穿戴整齊，書包整理好，

坐在那裡準備吃早餐。可是這個早上，奇怪？她怎麼沒有出來？爸爸去敲

門，沒有回應，打開門進去，嚇了一大跳，女兒躺在血泊中，已經沒有氣

息，桌上留了一張字條，上面只有三個字「我好累」。 

爸爸嚇死了，趕快出來跟媽媽說，不得了了！發生什麼什麼樣的事，

我們趕快叫救護車，要不要通知警察？媽媽非常冷靜，冷酷地說：「不行！

怎麼可以叫救護車？怎麼可以叫警察？這樣大家都知道了，叫做沒見證。」 

我不應該失敗？ 

也許我們不會發生這麼極端的事，但是我們有同樣的壓力。當你功成

名就，也許覺得出入教會沒有問題；但是如果我們是在軟弱當中，如果是

在失敗與困難當中，常常我們覺得：「唉呀，沒見證！」 

見證是什麼？見證就是我看到、經歷的什麼。那麼，「見證人」是什

麼？別人看到我，就看到我所經歷、所看見的。我們之所以會有壓力，是

因為人家從我身上要看到上帝，然後我就覺得我的上帝很大，我的上帝不

會失敗，也不應該失敗，所以我不應該失敗。我可以讓大家看到我好的一

面，可是如果我有困難，我可能就選擇藏起來。 

到底什麼是一個「好見證」？如果用廣告去想，廣告有「代言人」，

這個「代言人」就是「見證人」，我們透過代言人去認識某個商品。你有

沒有看過有些廣告？看了隔幾天之後，想起好像有一個人，他是賣什麼？

洗面乳？車子？想半天不知道他是在賣什麼，這就不是一個成功的廣告，

成功的廣告是讓人可以從廣告認識商品。 

所以，一個好見證人，應該是從我們身上可以去認識神，從我們的身

上看見神，這是神的好見證人。我們期待成為一個好見證人，那我的神是

一個怎樣的神呢？我們要打造一個不敗的神，我們替上帝擔心，這樣的劇

本不太好，我們要寫一個自己覺得好的劇本。可是，神希望我們這樣子做

嗎？ 



心裡被占據 

從今天的經文來看，怎樣成為一個好見證人？四章7節的第一段經文，

保羅說「我們有這寶貝放在瓦器裡」，我們的寶貝就是珍貴的神，而瓦器

是我們，易碎、軟弱。 

要見證神，第一要務是樂意讓神在我們心裡面。你若要見證神，要樂

意讓神在你心裡。我們很忙，從小忙功課，長大忙找工作、找男朋友、女

朋友、成家，成完家忙生小孩，一生就這樣子忙碌！又要去管家裡什麼，

安排很多事情，我們非常忙碌，心裡都被占據了。 

講到「占據」，有一天我們全家去宜蘭的傳藝中心。傳藝中心不小，

我們從頭逛起，看表演，到最後然後再逛出來，我的小孩就說：「媽，我

腳很痠！」就在那邊叫。可是，過一會兒他突然說：「媽媽，你知道嗎？

我剛剛看到一個東西，非常神奇。」媽媽的直覺，就是他想要買東西；過

了一會兒，他又說：「媽媽，你知道嗎？那是一個陀螺！那個陀螺非常神

奇！」他就說那個陀螺跟平常的不一樣，是怎樣怎樣，一直講。 

我被他講得頭都大了，就說：「好！你如果想買，我起碼要看一下。」

於是他帶我又從頭一間間找，又在另一條街找，又到河邊去找，找了很久

（你不是腳痠了嗎？）走來走去，好不容易在一家店找到了。店員很高興，

有個人居然對他們產品有興趣，就開始耍那個陀螺。 

迦勒眼睛是亮的，他看著我，我問了價錢，不便宜，我就把迦勒帶到

旁邊，對他說：「你想一想，你真的很想要這個東西嗎？」他的心整個被

占據了。「想！」「你真的會玩嗎？」「會！」「你真的要嗎？」我說：「如

果你要，這個週末你不能看電視、不能看電腦、不能看手機。」這個對他

來講很嚴重，因為他只有週末能碰這些，他馬上說好！媽媽又加碼：「不

是只有這個週末喔，是這個週末，還有下個週末、再加下一個週末。」他

停了一秒，又說：「好！」 

這趟旅行我沒幫他買什麼，就幫他買這個當紀念品。他拿到以後，非

常高興，就一直玩。我們離開之後，到任何景點，他都沒在看我們到哪，

一直在玩陀螺，然後我們回來走雪隧的時候，咦？就聽後面小孩不太玩東

西了。回到家，他那個陀螺就往角落一丟，陀螺就在那個角落，直到如今，

再也沒碰過了。 

那個週末可不可以看電視？不能，碰電腦？不能。他很乖，因為是他

自己答應的，我說：「迦勒，你有沒有覺得那個陀螺沒有你想像中那麼好

玩？」「迦勒，你有沒有覺得你要付上的代價有點高？」「迦勒，你知道當

年以掃是怎樣賣掉長子名分的嗎？」（好嚴重喔！） 



當我們的心被占據，我們就會原地打轉，找不到方向。想我自己過去

信主的過程，不知道賣掉多少上帝要給我的福分。當我們歡迎神在我們心

中居住，祂不只是在我心裡偶爾想起，我願意告訴祂：「主啊，你要坐在

我心裡的寶座上。」學生要忙課業、要認真學習，這是應該的；你工作本

來就應該要認真，要看自己該有的業績。一個當媽媽本來就應該要照顧家、

管理家裡的大小事。但是，這些不是我們的神，更不能取代，甚至擠掉神

在我們心中的位子。 

好的見證人 

要成為神好的見證人，第一步、最重要的，就是樂意讓神在我心中居

首位、掌王權，坐在寶座上。保羅說，當神在我們心裡，會有能力，讓人

看見，而且知道，這是神，不是我們，這就是見證。 

人在我身上看到什麼見證呢？當保羅寫這段聖經的時候，他不斷提到

耶穌的死，耶穌的活。神藉著保羅提醒我們，神是復活的神，在神有復活

的能力。神透過我們讓人看見、認識這位神，祂是復活的神。 

這個復活能力跟我有什麼關係？保羅在羅馬書中說：「耶穌是因為我

們的過犯被交給人，被置於死地；復活，是為叫我們稱義。」所以，耶穌

基督復活的能力在我們的身上，就是祂挽回的愛，就是祂付上了贖罪祭，

使我們這個本來應該死的罪人，從死裡復活。 

當年耶穌在拉撒路的墓穴前，對著墓穴說：「拉撒路，出來！」拉撒

路做了什麼？他就是走出來。當拉撒路走出來、人看到拉撒路的時候，神

有復活的能力，拉撒路是一個極好的見證，而他沒有做任何事。 

當我們在人面前，承認耶穌是基督、是神的兒子，耶穌為我的罪被釘

十字架，耶穌為我復活，使我這個罪人，使我這個應死的人從死裡復活，

這就是見證。當你說「我是基督徒」，這就是見證。當人看到你生命的改

變，這就是見證。我們有做什麼嗎？沒有。人看到的是我們身上、我們裡

面有一個從死裡復活的能力，這就是好的見證人。 

經歷死裡復活 

當我們在信仰過程中，在奔跑天路的時候，一定會遇到困難，就像保

羅一樣。保羅在這裡說他遇到哪些困難？「四面受敵、心裡作難、遭逼迫、

被打倒了」。基督徒是會遇到困難的，當你遇到困難，當你心裡有難處，

當你軟弱的時候，不要隱藏，這是正常的；我們會遇到困難，就像保羅一

樣。 

在哥林多後書一章 8 節，保羅甚至提到說：「我們從前在亞西亞遭遇

苦難，被壓太重，力不能勝，甚至連活命的指望都絕了。」保羅是在傳道，



即便是全時間在做神的工作，還是會遇到困難，而且是相當大的困難。 

有一次他們在以弗所傳道，很多人信主，但是他們惹惱了一些人，這

些人是銀匠，是做神像的。因為很多行邪術的都信主了，他們把行邪術的

東西都燒了，直接影響到這些銀匠的生意，他們就夥同同行，要抓保羅跟

他的同伴，他們也確實抓到一些同伴，而且不只是教訓教訓，是要置他們

於死地。所以這裡保羅說：「我心裡也斷定是必死的。」 

也許我們不是那麼常遇到生命的威脅，但是當我們遇到困難的時候，

心裡有沒有冒出一句「啊，死了」「啊，完蛋了」？保羅說的這句話，白

話文就是「啊，死了」，死定了。保羅怎樣去經歷這件事情？他說當我遇

到覺得自己死定了的時候，「叫我們不靠自己，只靠叫死人復活的神」，保

羅在困難中，經歷了什麼叫「死裡復活」。 

不隱藏自己的軟弱 

若是我們願意讓神在我們的難處上幫助我們，願意去經歷神在我們身

上施行從死裡復活的能力，我們會跟保羅一樣，而且人會從我們身上看到；

而且我們會像保羅一樣，不隱藏自己的軟弱，願意人在我們的軟弱上看到，

神怎樣叫我從死裡復活。 

我們會遇到困難、四面受敵，我們可能有很多敵人，在工作上、在人

際關係上，在我四周圍。我覺得快要喘不過氣來，可能心裡作難、可能被

排擠，可能很混亂，不知道該做什麼決定，該不該原諒這個人？我很想原

諒，我也知道上帝要我原諒，可是我原諒不下去！我很想接納這個人，可

是我接納不了。 

我們可能遭逼迫，可能在工作上，可能因為信仰遭逼迫，可能在娘家、

婆家、岳家受逼迫。我們有各樣的難處，甚至有可能被打倒，完全失敗了。 

耶穌的死，耶穌的生 

這四個層面，程度有一點不一樣，而且是愈來愈難，但保羅在四章 11

節提到「耶穌的死」。「耶穌的死」涵蓋這四個層面，也就是，耶穌的死讓

我們可以明白，神知道有多難，我們遇到困難時，常常會跟神說：「主你

不知道我有多痛苦！」耶穌的死讓我知道，神了解、神明白，而且，耶穌

經歷過。 

當我們願意不靠自己，「只靠叫死人復活的神」的時候，「耶穌的生」

要幫助我們去面對困難，解決困難，走出在困境中被捆鎖的狀態。不靠自

己，「只靠叫死人復活的神」，我們在這當中要去經歷神復活的大能，以致

於人在我們身上可以看到。 



好見證不是不遇到困難，好見證不是不會跌倒、不會失敗，而是我願

意靠神的恩典重新再站起來。這是一個極大的真理，如果我們正在困難當

中，我們安靜下來，到神面前，神要幫助我們，神要在曠野中開道路，神

要幫助我們，讓我們可以與神同工，去辨明我們該走的路。 

神學家巴克萊曾經說：「基督徒不是永不失敗，乃是不會永久失敗。」

因此「我們四面受敵，卻不被困住；心裡作難，卻不至失望；遭逼迫，卻

不被丟棄；打倒了，卻不至死亡。」(林後四 8-9) 耶穌的死，不只讓我們

知道祂明白我們的困境，祂甚至是一個模範，讓我們願意效法耶穌的順服、

耶穌的勇氣，願意跟著耶穌往前走，以至於經歷神在我身上極大的恩典。 

像月亮一樣 

母親真的很軟弱，如果我們在母親身上看到一點點偉大，那都是因為

上帝。不管你信主不信主，是神創造母親，而且在母親的心裡放下堅韌、

堅毅、堅持，還有那永不止息的愛。 

母親也像月亮一樣，月亮會發光嗎？昨天我問我的小孩，他先說會，

我說：「啊？」他突然想：「啊不，但…」月亮為什麼會有光？因為反照太

陽的光。我們不過是瓦器，沒什麼能力，如果人看到我身上任何一點點能

力，那是因為神在我們裡頭，神要幫助我們。 

這個易碎、軟弱、衰殘的瓦器，所承載的是榮耀、尊貴的寶貝；瓦器

的軟弱，不能阻止神「善良、純全、可喜悅的旨意」來施行。而且讓我們

更感恩的是，這一位榮耀尊貴的神，這一個極尊貴的寶貝，竟然願意住在

我這個破舊、衰殘、軟弱的瓦器裡。 

神說祂永遠不離開我們，所以我們可以放心來到祂面前。要成為一個

好見證人，我們所尋求的不是見證，我們要尋求的是神自己。當我們說我

是一個器具，求神使用，人從我身上看見是軟弱的瓦器當中，有極尊貴的

寶貝居住，人看見莫大的能力是出於神、不是我們。人看見神挽回的愛，

使我這個罪人出死入生，看見即使我成功得意，或者我失敗困難，我都願

意來到神面前依靠祂。 

人看見我雖然不完美，卻靠著復活主的能力，隨時站起來，重新出發，

而我往神喜悅的方向走去。我們不怕走錯，但是我們修正方向的時候很重

要。因為一旦你的方向錯誤，一開始不覺得，但是你走久、走遠了，跟上

帝就愈來愈遠。我們願意讓神居住在我這瓦器當中，在我們的生活、生命

當中，去經歷哥林多後書四章 11 節說的：「耶穌的生在我們這必死的身上

要顯明出來。」這就是好見證，人要從我們身上看見上帝。 

 



我們一起禱告： 

但願賜平安的上帝，就是那憑永約的血、使群羊大牧人──我主耶穌

從死裡復活的上帝，在各樣善事上成全我們，叫我們遵行你的旨意；又藉

著耶穌基督在我們心裡行你所喜悅的事。 

主，幫助我們，在各樣患難或成功當中，都經歷你自己。使人從我看

見上帝、使人從我認識耶穌，使人將榮耀歸給你，感謝主，禱告奉耶穌基

督的名，阿們！ 

（林玉茵姊妹整理） 

 


